
 

 

 

Procès-verbal 

 

3E ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Mercredi 12 mars 2025 à 19 h 

Centre de glaces Intact Assurance, 999 avenue de Rochebelle, salle 121 

PRÉSENCES 

Mme Amélie Laliberté  Secrétaire (2026) 
M. Arnaud Desbiens  Trésorier (2026) 
 
M. Louis Alexandre Administrateur coopté (2025) 
M. Bernard Drouin Administrateur (2026) 
Mme Célia Forget Administratrice (2025) 
M. Pierre Samson            Administrateur (2026) 
 
IL Y A QUORUM 
 
Mme Anne Corriveau Conseillère municipale, district Pointe-de-Sainte-Foy 
 
ABSENCES 
Mme Nadia Aubin-Horth Administratrice (2026) 
M. Martin Boucher Administrateur (2025)   
M. René Boudreau Vice-Président (2025) 
Mme Marie-Hélène Felt Présidente (2025) 
 
 
Mme Maude Mercier-Larouche  Conseillère municipale, district Saint-Louis-Sillery 
M. David Weiser Conseiller municipal, district du Plateau 
 
 
AUTRES PRÉSENCES 

M. Maxime Thibault Conseiller en consultations publiques, Service des 
relations citoyennes et communications 

Mme Eliana Vivero Conseillère en urbanisme, Gestion du territoire 

Mme Martine Gagnon  Secrétaire de rédaction 

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, deux personnes assistent à l’assemblée.  



 

Ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée       19 h   
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      19 h 02 
3. Consultation publique et demande d’opinion concernant des   19 h 04 

modifications réglementaires pour faciliter la décontamination de l'ancien 
dépôt à neige Champlain 

4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 12 février  19 h 45 
5. Période d’information des membres du conseil municipal   19 h 50 
6. Période de questions et commentaires du public    20 h 05 
7. Suivi des recommandations du conseil de quartier à la Ville  20 h 15 

● Bruit des autoroutes - suivi 
8. Sujets d’intérêts et affaires nouvelles  20 h 20 

● Annonce conférence Croque ton quartier en mai  
● Table de Concertation Transport en commun  
● Programme de soutien à la mobilisation pour les conseils de quartier | Initiatives en faveur 

de la biodiversité dépôt avant le 31 mars  
● Plan d’action - remise du tableau  
● Politique de stationnement dépôt du mémoire 
● Balade à vélo édition 2025 
● Retour sur événement URBI-GES  

9. Deuxième période de questions et commentaires du public   21 h 00 
10. Affaires internes :         21 h 10 

● AGA 2025 – Adoption du rapport annuel et financier 2024 
● Correspondance et secrétariat 
● Trésorerie 

 
11. Divers          22 h 20 
12. Levée de l’assemblée        21 h 25 

  



 

Procès-verbal 

1. Ouverture de l’assemblée 
M. Arnaud Desbiens préside la séance qui débute à 19 h 02.   
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
SUR UNE PROPOSITION D’Amélie Laliberté, DÛMENT APPUYÉE PAR Célia Forget, IL 
EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 
 

3. Consultation publique et demande d’opinion concernant des modifications 
réglementaires pour faciliter la décontamination de l'ancien dépôt à neige 
Champlain 
 

Présentation du projet de modification par Mme Eliana Vivero, conseillère en urbanisme 
au service de la gestion du territoire. Le contenu de la présentation se retrouve dans les 
documents remis à tous les membres. 
 
Ce règlement contient des dispositions susceptibles d'approbation référendaire.  
 
Le projet de règlement vise à retirer la classe d'usages Récréation extérieure afin de 
favoriser la réhabilitation d'une partie du lot. 
 
Modifications réglementaires : 
 
• Zone 33505Ra 
 
Une période de questions et de commentaires suit la présentation du projet de 
modification. On retrouve l’essentiel des propos qui y ont été exprimés dans le rapport de 
consultation joint en annexe du présent procès-verbal. 
 
L’opinion du conseil de quartier est demandée. La proposition de modification 
réglementaire est soumise au vote. 
Option A = Accepter les demandes de modification 
 Option B = Refuser les demandes de modification 

 

RÉSOLUTION 25-03-11 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=820
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=820
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=820


 

Projet de modifications réglementaires concernant des modifications réglementaires pour 
faciliter la décontamination de l'ancien dépôt à neige Champlain, SUR UNE 
PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ par le conseil de 
quartier de Saint-Louis de recommander au conseil d’arrondissement de Sainte-Foy–
Sillery–Cap-Rouge d’adopter le projet de Règlement modifiant le Règlement de 
l'Arrondissement de Sainte-Foy-Sillery-Cap-Rouge sur l'urbanisme relativement à la zone 
33505Ra, R.V.Q. 3419 (Lot 2 011 122, quartier de Saint-Louis, district électoral de la 
Pointe-de-Sainte-Foy) qui vise à retirer la classe d'usages Récréation extérieure. 
 
 

4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 12 février 2025 
 
SUR UNE PROPOSITION DE Pierre Samson, DÛMENT APPUYÉE PAR Bernard Drouin, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le procès-verbal 12 février 2025. 
 

5. Période d’information des membres du conseil municipal 
 
Mme Anne Corriveau quitte après l’assemblée publique. Il n’y a donc pas de période 
d’information des membres du conseil municipal. 

 
6. Période de questions et commentaires du public 

 
Aucun commentaire 
 
 

7. Suivi des recommandations du conseil de quartier à la Ville 
 
● Bruit des autoroutes – suivi 

 
Louis Alexandre doit poser des questions à M. Weiser avant d’envoyer la MTMD, mais 
M. Weiser est absent. Maxime Thibault mentionne qu’il y a une équipe qui s’occupe du 
bruit à la Ville de Québec : le groupe de travail sur les nuisances sonores. Bernard Drouin 
suggère de les inviter au conseil de quartier. 
 
● Sieur d’Argenteuil 

 
Des travaux sont prévus, mais l’échéance n’est pas connue. Il faudra demander à Maude 
Mercier-Larouche s’il y a des développements. 
 

8. Sujets d’intérêts et affaires nouvelles 

● Annonce conférence Croque ton quartier en mai  
 

 



 

La conférence aura lieu en mai. L’organisme viendra présenter son initiative. La 
présentation sera d’une durée de 20 minutes. Le contenu pourra servir à alimenter le 
plan d’action. La conférence aura lieu à 19h. La conférence sera annoncée lors de 
l’AGA d’avril. Amélie Laliberté demande si la Ville de Québec peut envoyer l’invitation 
aux autres conseils de quartier. 
 

RÉSOLUTION 25-03-12 
SUR UNE PROPOSITION DE Célia Forget, DÛMENT APPUYÉE PAR Amélie Laliberté, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’autoriser une dépense de 200 $ pour la présentation 
de l’organisme Croque ton quartier le 12 mai 2025. 

 
● Table de Concertation Transport en commun  

 
La présidente de la table de concertation souhaite que le conseil de quartier adopte 
une résolution pour appuyer la table de concertation. Étant donné les considérants 
présentés dans la demande et la vision de la table de concertation, les membres du 
conseil de quartier ne sont pas prêts à adopter une telle résolution. Une décision sera 
prise à la suite de la prochaine séance de la table de concertation en mai à laquelle 
Pierre Samson assistera. 
 

● Programme de soutien à la mobilisation pour les conseils de quartier | Initiatives en 
faveur de la biodiversité dépôt avant le 31 mars 
 
Amélie Laliberté et Célia Forget ont assisté à la présentation du programme de 
subvention. Les activités doivent avoir lieu à l’intérieur des limites du quartier. 
Une citoyenne fait une présentation de différentes activités qu’il serait possible de 
mettre en place afin de protéger la biodiversité. Celles-ci sont surtout en lien avec le 
boisé des Compagnons. Étant donné l’échéance proche pour soumettre une demande 
de subvention, il est décidé de revoir la proposition plus tard et de faire une demande 
de subvention pour l’achat et la distribution de semences et de plantes qui seront 
distribuées aux citoyens lors d’événements organisés par le conseil de quartier. 
 

RÉSOLUTION 25-03-13 
SUR UNE PROPOSITION D’Arnaud Desbiens, DÛMENT APPUYÉE PAR Louis 
Alexandre, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de mandater Amélie Laliberté et Célia 
Forget pour déposer une demande de subvention dans le cadre de l’initiative favorisant la 
biodiversité pour l’achat et la distribution de semences et de plantes. 

 
● Plan d’action - remise du tableau  

 
 



 

Il est décidé que le tableau sera présenté aux citoyens dans son état actuel afin que 
les citoyens se sentent libres d’ajouter leurs commentaires. 
 

● Politique de stationnement dépôt du mémoire 
 

Louis Alexandre a rédigé et déposé un mémoire dans le cadre de la consultation, il 
sera aussi déposé sur le site du conseil. 

RÉSOLUTION 25-03-14 
SUR UNE PROPOSITION D’Arnaud Desbiens, DÛMENT APPUYÉE PAR Célia Forget, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de recevoir le mémoire sur la politique de stationnement 
rédigé par Louis Alexandre et de le déposer sur le site du conseil de quartier. 
 
RÉSOLUTION 25-03-15 
SUR UNE PROPOSITION DE Célia Forget, DÛMENT APPUYÉE PAR Bernard Drouin, IL 
EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter une motion de félicitations pour M. Louis 
Alexandre pour la rédaction de son excellent mémoire sur la politique de stationnement. 

● Balade à vélo édition 2025 
 
Considérant que des administrateurs et administratrices des Conseils de quartier du 
Plateau, de Pointe-de-Sainte-Foy, de Saint-Louis, de Sillery et de la Cité-Universitaire 
organisent une balade à vélo à laquelle seront invités les conseiller.ère.s municipaux 
concerné.e.s et le grand public dans le cadre du mois du vélo; 
 
Considérant que cette activité a attiré une quarantaine de personnes malgré le temps 
froid et pluvieux (avec 90 inscriptions prévues) en 2022 et 70 participants en 2024 ; 

RÉSOLUTION 25-03-16 
SUR UNE PROPOSITION D’Arnaud Desbiens, DÛMENT APPUYÉE PAR Louis 
Alexandre, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de demander à la Ville de répéter 
l’expérience en mai 2025, en collaboration avec les Conseils de quartier Plateau, Pointe-
de-Sainte-Foy, Sillery et Cité-Universitaire. 

● Retour sur événement URBI-GES  
 
Louis Alexandre a assisté à la présentation de Urbi-GES. Le groupe fera des ateliers 
auprès des citoyens afin de connaître les différentes façons que prennent les citoyens 
en lien avec la réduction de leur GES. 
 
Louis Alexandre propose que le conseil de quartier participe à cette initiative, qui 
s’effectuera en mode recherche-action participative. 

RÉSOLUTION 25-03-17 



 

SUR UNE PROPOSITION DE Louis Alexandre, DÛMENT APPUYÉE PAR Amélie 
Laliberté, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’inviter Urbi-GES à venir présenter son 
projet à l’assemblée de juin (9 juin 2025). 

 
9. Deuxième période de questions et commentaires du public 

 
Pas de question. 
 

10. Affaires internes  
 
• AGA 2025 – Adoption du rapport annuel et financier 2024 
 
Il ne manque que le mot de la présidente. Les membres du conseil recommandent 
l’adoption du rapport. 
 
RÉSOLUTION 25-03-18 
SUR UNE PROPOSITION D’Amélie Laliberté, DÛMENT APPUYÉE PAR Pierre Samson, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le rapport annuel 2024. 
 
La soumission de Fastoche pour la nourriture qui sera servie avant l’AGA est au montant 
de 240,07$. 
 
RÉSOLUTION 25-03-19 
SUR UNE PROPOSITION D’Arnaud Desbiens, DÛMENT APPUYÉE PAR Amélie 
Laliberté, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’autoriser une dépense de 240,07$ pour le 
traiteur (Fastoche) qui servira la nourriture lors de l’AGA. 
 
Il a été décidé d’inviter officiellement Vivre en ville pour la conférence présentée lors de 
l’AGA. 
 
RÉSOLUTION 25-03-20 
SUR UNE PROPOSITION D’Amélie Laliberté, DÛMENT APPUYÉE PAR Louis Alexandre, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’autoriser une dépense de 425 $ pour la présentation. 
La somme proviendra du budget pour la sécurité routière. 
 
• Correspondance et secrétariat 
 
Aucune 
 
• Trésorerie 
 
Le solde est de 4 960,09 $ et inclut le budget pour la sécurité routière. 
 



 

RÉSOLUTION 25-03-21 
SUR UNE PROPOSITION D’Arnaud Desbiens, DÛMENT APPUYÉE PAR Célia Forget, 
IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de verser la somme de 130 $ à Martine Gagnon pour 
la rédaction du procès-verbal de février à Martine Gagnon. Un chèque sera émis.  

 
11. Divers 

 
Célia Forget réitère sa demande en lien avec la traverse au coin de Rouville et chemin 
Saint-Louis. Elle va vérifier les appels d’offres et soumissions et une relance sera effectuée 
auprès de Maude Mercier-Larouche si aucune action n’est entreprise. 
 

12. Levée de l’assemblée 

   L’assemblée est levée à 20 h 50.  

 

 

Rédigé par Martine Gagnon, secrétaire de soutien 


